



cer



Si les gens ne vont plus à l'église, l'église viendra à eux ! Tel est le concept lancé par le pasteur Guillaume Ndam Daniel.



SPIRITUALITÉ Permettre aux gens de renouer avec la foi en dehors des murs de l'institution? C'est le pari que s'est lancé le pasteur Guillaume Ndam Daniel avec son idée d'église ambulante.

TEXTE ET PHOTOS: ROBIN BADOUX

Qui a dit que la religion ne savait pas se réinventer? Afin de permettre aux Yverdonnois et Yverdonnoises de se reconnecter avec la spiritualité, Guillaume Ndam Daniel, pasteur de la paroisse d'Yverdon Temple, a eu l'idée de créer une église ambulante, qui viendra parler de foi au plus proche de la population. «L'objectif est d'aller à la rencontre des gens pour les écouter sur le plan spirituel, pour dialoguer et échanger à propos des valeurs chrétiennes», expose le pasteur, qui a lancé le projet samedi dernier sur la place Pestalozzi.

L'idée se présente sous la forme d'un bus, pensé comme une église itinérante, un espace permettant d'avoir un cadre protégé et ressourçant pour discuter en dehors des lieux de culte.

«Le but n'est vraiment pas d'attirer les gens à l'église», précise Guillaume Ndam Daniel, en avouant toutefois que l'idée est née à partir d'un constat: la baisse de fréquentation des lieux de culte. «Ce n'est pas un phénomène nouveau. Il y a toujours de moins en moins de personnes se rendant dans les églises. Et ce n'est pas qu'une absence au sein du bâtiment, la spiritualité existe

toujours, mais une distance s'est installée entre les croyants, la foi et l'institution. L'objectif, avec notre bus, consiste également à comprendre le pourquoi de cet éloignement. Est-ce en raison de la pandémie? Où est-ce que les gens sont tout simplement pris par trop d'activités aujourd'hui?»

Pasteur à Yverdon depuis 2015, après avoir œuvré à Neuchâtel et à Morges, Guillaume Ndam Daniel a en effet pu constater, au cours des années, les évolutions au sein des communautés locales. «Les gens que je rencontre ont parfois des préjugés ou des méconnaissances sur l'Eglise. C'est peut-être dû à des maladroites de communication dans le passé. Par exemple, des gens qui gardent de mauvais souvenirs de leur catéchisme qui pouvait être perçu comme trop autoritaire, alors que la foi est gratuite, pour soi-même, pour son développement personnel. Alors ce que j'essaie toujours de faire, c'est de leur expliquer ce qu'est vraiment la foi, ce qu'est la Bible.»

Différent de La Roulotte

Plusieurs rendez-vous sont déjà fixés à Yverdon. Le bus, qui doit encore être modifié afin de bénéficier d'une véritable identité visuelle, s'installera en marge de diverses manifestations à travers la ville. «L'enjeu consiste aussi à passer un moment convivial. Les rencontres seront soutenues par de la musique interculturelle et il y aura toujours un petit café», annonce le pasteur.

Des activités sont également prévues lors de certaines dates, comme de la cuisine multiculturelle le 19 avril ou un atelier de

bricolage le 26 mai.

Mais l'enjeu reste, principalement, de pouvoir se recueillir au sein d'un espace protégé et réconfortant.

Pour l'instant, seulement six

rencontres sont prévues, avec des dates jusqu'en juin. «On est encore dans l'inconnu, admet le pasteur. On ne sait pas ce que les gens penseront, mais nous verrons d'ici juin si le projet peut se pérenniser, voire se propager en dehors d'Yverdon dans d'autres communes de la région.»

Si le concept peut rappeler La Roulotte, l'aumônerie de rue lancée en décembre 2000 dans un but social et caritatif et dont le diacre Jacques Wenger a été responsable pendant seize ans, Guillaume Ndam Daniel précise que son église ambulante propose une approche fondamentalement différente, davantage tournée vers la spiritualité et l'échange.

INFOS PRATIQUES

L'église ambulante, espace de (re)connexion et de partage proposé par le pasteur Guillaume Ndam Daniel.

Dates et lieux (à Yverdon):

30 mars, Pavillon de la Villette
19 avril, Maison de paroisse
18 mai, PaviSud
26 mai, Bord du lac, côté Cygnes (aux abords du Mujon)
Matinée du 15 juin, Promenade Auguste Fallet
Soirée du 15 juin, Bord du lac (côté plage)



cer



Si le bus/église est déjà opérationnel, quelques ajustements sont prévus pour lui donner une identité visuelle et doter son habitacle d'une ambiance ressourçante.